



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Maximiliano López Avendaño

Nombre del tema: Ensayo primer parcial

Parcial: I

Nombre de la Materia: Antropología Médica I

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Medicina Humana

Grado y Grupo: 1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

INTRODUCCION: Los tres artículos de antropología médica nos introducen a un mundo diferente en el tema de la medicina ya que conoceremos a este subcampo de la antropología y como estudia tanto las culturas, la sociedad y las ecologías que influyen en nuestra salud y como en esta nos empieza a formar como profesionales de la medicina para brindar una buena atención y en como el destacado médico Pedro Laín Entralgo nos cuenta su historia y teorías de su antropología médica ya que este campo también investiga los obstáculos que las personas enfrentan al buscar ayuda de un médico ya que en este tema nos permite comprender de manera holística para poder nosotros integrar nuestros conocimientos a las personas. **DESARROLLO:** La antropología médica es un subcampo de la antropología que nos ayuda a nosotros a estudiar las fuerzas culturales, sociales, ecológicas e históricas que influyen en la salud como en las enfermedades y las prácticas médicas en distintas sociedades. Lo que pretende la antropología médica es entender como las personas manejan su salud y enfermedad, y como los la cultura y el ambiente afectan estos procesos. La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). (Centro de Investigación en Antropología Médica (MARC)). Los antropólogos médicos, ellos realizan investigaciones etnográficas, La etnografía es una técnica de investigación cualitativa que en estas incluye las observaciones que ayuda a comprender las experiencias de la salud y enfermedad desde una perspectiva sociocultural que nos intenta referir a la interacción y relación entre los aspectos sociales y culturales de una sociedad. Ya que con esto se examina los obstáculos que enfrentan estas personas al buscar atención médica y también en como las prácticas médicas se adaptan a los diferentes tipos de cultura de una sociedad y comunidad. La idea de la antropología en la formación profesional del médico es que las consideraciones antropológicas sean muy influyentes en la formación del médico, para lograr una atención médica integral y de calidad ya que en este campo se reconoce que el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional que está relacionado con lo biológico, psicológico y sociocultural. Las consideraciones antropológicas es un punto importante para el médico-enfermo para poder llevar a cabo lo que es un buen servicio médico sin dejar de lado el humanismo esto es muy importante ya que actualmente se atiende a los pacientes de manera técnica dejando de lado el humanismo. También resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky, donde se enuncia el Valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. (Cols., 2013). Sin dejar de lado el humanismo

nosotros como médicos podemos relacionarnos con las personas y comprender sus culturas en sus comunidades para mejorar la calidad sanitaria de una manera empática, y es importante una visión holística para poder dar una atención integral a los pacientes enfermos para no solo enfocarnos en los síntomas físicos, si no también en los aspectos emocionales, mentales, sociales y espiritual. En la antropología médica de Pedro Laín Entralgo más que nada el fue un destacado médico, historiador, ensayista y filósofo español. En sus obras de el abarcan amplios temas pero el centro principalmente en la historia de la medicina, antropología médica y la cultura española una visión de el es que (el considera que considera que la medicina no cura si no se conoce la identidad total del hombre) (Orringer, 2008). Ya que el consideraba que el ser humano como una entidad en constante búsqueda y preocupación por su existencia. Laín recalca que la antropología médica es el conocimiento científico y metafísico del hombre. La antropología de Pedro Laín se desarrollo en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX en esta crisis llevó a una revolución de los métodos y objetivos de la medicina y Laín propuso una visión más humanista e integradora que forma parte de su historia. En su teoría, Pedro Laín considera a al ser humano es ante todo, una identidad en constante búsqueda y preocupación por su existencia. Esta inquietud por la verdad es el motor que impulsa al ser humano a buscar la salud y el bienestar así como la salud como empresa, la salud no es solo la ausencia de enfermedad si que es un proyecto activo que cada persona debe mantener ya que la salud se convierte en una empresa personal en la que la persona tiene una participación activa y responsable. En la teoría de Laín es la enfermedad como un proyecto del enfermo ya que no solo es un estado ya que para el la enfermedad no solo es un estado pasivo si no un proyecto en la que el enfermo participa de manera activa buscando su recuperación ya que la enfermedad se ve como una oportunidad para el crecimiento personal y la transformación. Y la relación entre médico-enfermo es vista como una amistad ya que ambos trabajan juntos para crear un estilo de vida que promueva a la salud. Pedro Laín enfatiza la gran importancia de entender a la medicina y la salud en un contexto social y cultural ya que reconoce las prácticas y creencias médicas que están influenciadas por la sociedad. Su idea de Pedro Laín es comprender al ser humano en su totalidad integrando lo biológico, psicológico y social.

CONCLUSIONES: En mi punto de vista la antropología médica es muy importante en la trayectoria de la formación de un médico ya que ayuda a comprender a las personas y sus culturas y en como nosotros vamos a actuar con esas personas, usando los recursos de la antropología como la etnografía, y seguir las consideraciones que proporciona el mismo

campo, y lo que nos nos habla Pedro Laín sobre el ser humano en que este tiene que ser comprendido y trabajar a la par con el para poder mejorar la salud y poder interaccionar con esas mismas personas de diferentes sociedades con sus tipos de cultura con el mas debido respeto a sus creencias.

REFERENCIAS:

Vigili, U.R.L. (s/f). MARC. Grup de recerca MARC-
Medical Anthropology Reserch (enter).

Gonzales, M. (2021). La salud pública en tiempos
pandemia. Revista Cubana de Salud Pública, 17(10),
123-135.

Orringer, N.R. (2008). La antropología médica de Pedro
Lain Entralgo: historia y toeria. Ars Medica. Revista de
Humanidades, 16.